



## 「2学期を振り返って」

校長 荻原 隆行

令和7年も残すところ1週間ほどとなりました。1年で一番長い学期である2学期が終わろうとしています。改めて今年1年間、また、この2学期を振り返り、自己の成長を見つめ、令和8年のよきスタートにつなげていきたいものです。多くのことに挑戦した2学期でした。まずは、行事等の一部を振り返ってみました。



### 【2学期スタート】

今年の夏は記録的な猛暑で、国内の歴代最高気温となる41.8℃を群馬県伊勢崎で観測したほか、猛暑日や最高気温40℃以上の延べ地点数の記録も更新したそうです。ありがたいことに、今年の2月には本校体育館の空調設置工事が完了していたこともあり、2学期始業式を涼しい体育館で行うことができました。夏休みが終わってしまった残念さはあったと思いますが、多くの生徒は、友人や先生との久しぶりの再会に喜びをあらわしているように感じました。始業式では、この2学期には多くの行事があり、「一人ひとりが自分の力を精いっぱい発揮して、ぜひ思い出に残る学期にしてください。」という話をしましたが、生徒の皆さんにとって思い出に残る学期となったでしょうか。



### 【2年生職場体験・1年生移動教室】

9月に入るとすぐに2年生の職場体験がありました。昨年度から復活した行事で、今回も南大沢近隣の多くの職場にご協力いただきました。大人の中に入って働くことは、ほとんどの生徒にとって初めての経験であり、職場でのふれあいや異世代との交流を通して、コミュニケーション能力を高めるとともに、社会人としての基本的マナーや言葉遣いなどを身に付けることができた貴重な機会となりました。終わった後の生徒たちの感想にも「誰かが働くことで私たちの生活ができることがわかった」「働くことに必要なコミュニケーション力をもっときたえなければいけない」「自分もやりがいのある、楽しんでできるような仕事につきたい」など、将来に向けて多くのことを考え、学んだ様子を読み取ることができました。ご多用の中、このような貴重な体験の場を快く提供していただいた各職場の皆様には、心から感謝申し上げます。

9月中旬には、1年生の移動教室がありました。1年生にとっては、初の校外での学習であり、初の宿泊行事でもありました。行先は山梨県の富士五湖周辺で、飯盒炊爨でのカレー作り、樹海でのネイチャーガイドツアー、洞穴巡りなど多彩な自然体験を中心に1泊2日で行いました。自然体験を生徒たちが十分に楽しみながら取り組んでくれたのは素晴らしいことでしたが、一番驚いたのは、全体のことを考えた一人ひとりの協力する姿勢です。2日間通して、時間前行動ができており、本来のスケジュールより早く進めていくことができました。また、班行動のオリエンテーリングやネイチャーガイドツアーでも、チームワークのよさが感じられ、お互いをフォローし、1年生とは思えない自律した学年だと思いました。楽しむときは楽しみ、締めるところは締めるというメリハリのある生徒たちに感動した2日間でした。



### 【3年生修学旅行・全校での合唱祭】

10月に入り、修学旅行に行きました。今年は大阪万博の年で、閉幕ぎりぎりではありました。修学旅行初日に訪れることができました。報道でもされていましたが、閉幕前になり、平日でも多くの人が訪れていましたので、中は人、人、人、そして、列、列、列です。販売機の飲み物一つ買うにも列でした(笑)。そんな中、3年生の生徒たちは、時間をしっかりと守った上で、パビリオンを見学したり、大屋根の展望を楽しんだり満喫していました。並ぶのは大変でしたが、良い思い出になったのではないでしょうか。2日目から、奈良公園や京都周辺、京都市内の寺社等を巡り、日本の伝統文化や歴史を自分の目でしっかり観ることや伝統工芸を体験することもできました。最近おこなった3年生との面接練習でも、3年間の一番の思い出として挙げている生徒が多く、やはり中学校生活で欠かせない行事の一つであると再認識しました。

10月17日には、合唱祭を南大沢文化会館大ホールで行いました。例年、学級数が少ないため、コンクール形式ではありませんが、どの学年も練習の成果を発揮して聴き応えのある歌声を披露してくれました。特に3年生は、単級で30数名しかいない状況にも関わらず、課題曲も自由曲も最上級生らしい合唱へと仕上げてくれました。後日、3年生の歌声を鑑賞した小学生からも、3年生が凄かったという内容の感想が送られてきました。賞とかのためではなく、クラスの仲間と気持ちを

一つにして、自分たちにできる最高の合唱をつくり上げたいという熱い想いは、聴く人の心に響き、感動を呼び起こしたのだと思います。現1, 2年生の合唱も練習時を含め、大変素晴らしいものがありましたので、南大沢中学校の合唱祭は、伝統を引き継いだ心に響く歌声が今後も続していくと確信しました。



### 【まとめ】

2学期は、このように学年ごとに大きな行事があり、また全校で取り組む合唱祭もあったのですが、どの行事も大成功につなげることができたのは、生徒一人ひとりの頑張りが根本にあったことであると思っています。今後とも少規模校のよさを生かし、学級・学年・全校のチームワークを高めながら、教職員・生徒・保護者・地域が一体となり今後も教育活動を推進していきたいと思っています。保護者の皆様、地域の皆様、新年になりました、引き続き、ご理解とご支援をいただけるようどうかよろしくお願ひいたします。よい年をお迎えください。

10月18日(土)、南大沢中学校花壇緑化の取組として、PTA の皆様の協力のもと、ボランティア部と有志の生徒が花壇の整備を行いました。パンジー・ビオラ、金魚草などの花を、色とりどりになるようきれいに植えてくれました。さらに、「東京都都市緑化基金」様から新たに頂いた宿根草の花と、残りの予算で購入したチューリップの球根を、ボランティア部と有志の生徒で先日植えました。生徒たちが、毎日水やりも欠かさずやってくれており、春には素敵な花がいっぱい咲き揃う予定です。今回の花壇整備に携わってくれた皆様、ありがとうございました。

現在も、花壇には、きれいなお花がたくさんありますので、ご来校の際はぜひ気にかけて見てもらえるとうれしいです。 (ボランティア部顧問 吉井養護教諭)

なお、この南大沢中校内緑化にあたっては、

「東京都都市緑化基金」～令和7年度花壇・庭づくり活動支援事業～

の助成を受けて、花苗や球根などを購入できていることを報告させていただきます。



### 第77回八王子市中学校駅伝競走大会・第41回八王子市中学校女子駅伝競走大会の様子報告

11月2日(日)、校内選考会で選ばれた、17人の選手たちが今年も市連合駅伝大会に挑みました。

当日は、朝のうちは冷えていたのですが、徐々に気温が上がり、11月とは思えない温かい日差しが途中から降りそぞ、ランナーにとっては少し悪条件となりましたが、青空の下、どの選手も気持ちよく走っているように見えました。

結果は、男子がもう少しで入賞という惜しいものがありましたが、男女ともよく頑張りました。とにかく、出場した一人ひとりの選手が自己ベストを尽くして走りきり、競技場に戻ってくる姿を見るたびに感動しました。当日走ったメンバーはもちろんのこと、選考会に参加した生徒の皆さん、PTA でお手伝いをしてくれた保護者の方々、本当に皆様、お疲れさまでした。そして、ありがとうございました。



祝 南中の活躍

✿ ボランティア部

本校花壇の花植え(PTAとの協働)・整備を実施

✿ 有志+各部活動

第2回クリーンデー参加・ボランティアおよびサポーター

卓球部

令和7年度八王子市中学校新人卓球大会予選リーグ第1位予選突破！決勝リーグ進出！

やったー